



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2787
02 / 05 / 24

- 1 **LA INCAPACIDAD BURGUESA SE TRADUCE EN INEFICIENCIA, IMPOSTURA, CORRUPCIÓN Y ENTREGUISMO DE SUS GOBIERNOS**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Extractos de: Masas No. 455, P.O.R. - Argentina
¡HAY PLATA! LA TIENEN LOS DUEÑOS DE LOS CAMPOS, LAS MULTINACIONALES MINERAS Y PETROLERAS, LOS BANCOS, EL IMPERIALISMO
- 3 **LA INCAPACIDAD, LA CORRUPCIÓN DE LOS GOBIERNOS BURGUESES SON EXPRESIÓN DE LA INCAPACIDAD DE LA CLASE BURGUESA**
- 4 **JUAN CARLOS MONTENEGRO: ¿HONESTO Y CONSECUENTE POR SU PASADO TROTSKISTA?**
- 5 **EVO DERROTADO Y UN "MOVIMIENTO AL SOCIALISMO" EN SU ÚLTIMO ALIENTO**
- 6 **El gobierno decidido a controlar todas las organizaciones sociales del país**
METE LAS NARICES PARA MANIPULAR LAS ELECCIONES DE LOS GOBIERNOS ESTUDIANTILES
- 7 **SOBRE LA NECESARIA LUCHA CONTRA LA BUROCRACIA SINDICAL**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **TRABAJADORES DE DISTRITO MINERO AMAYAPAMPA EXIGEN QUE EMPRESA CHINA TRASNACIONAL SEA EXPULSADA PARA QUE SEAN ELLOS LOS ADMINISTRADORES DIRECTOS DE LA MINA**
 - **VICTORIA DE LOS TRABAJADORES DE "SENDTEX"**
 - **TERRENO E INMUEBLE DE LARA BISCH SON REMATADOS AL BANCO, TRABAJADORES EXIGEN QUE SE LES PAGUE LOS BENEFICIOS SOCIALES**
- 9
 - **TRABAJADORES DEL CEMENTERIO GENERAL DE COCHABAMBA SE DECLARAN EN HUELGA Y PARO INDEFINIDO EXIGIENDO LA DESTITUCIÓN DE LA ADMINISTRADORA GENERAL**
 - **TRABAJADORES DE LA EMPRESA "HILSEND" SE CRUCIFICAN EN SEÑAL DE PROTESTA EXIGIENDO JUSTICIA**
 - **TRABAJADORES DE "LA FRANCESA" PROTESTAN EN LAS PUERTAS DE LA EMPRESA, MIENTRAS SE CUMPLE UN MES DE PARO DE BRAZOS CAÍDOS.**
 - **DE: URMA extra, Cochabamba**
LOS DIRIGENTES, AL IGUAL QUE HUARACHI, CREEN HABER ACABADO CON TODA POSIBILIDAD DE FUTURAS MOVILIZACIONES
- 10 **DE: EL ESMERIL No.147, 15/04/24, POR Santa Cruz**
 - **RICO IOL: La falta de soya no debe ser usada como pretexto para no dar primas o amenazar con quitar beneficios**
 - **CATEGORIZACIÓN: UNA RESPUESTA A LOS BAJOS SALARIOS**
 - **Importancia de asistir a las asambleas sindicales**
 - **EN CHINA STATE PATRONAL RETIRA PROCESOS PENALES CONTRA LOS TRABAJADORES QUE REALIZARON PARO LABORAL**
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1010. 01 de mayo 2024**
"Revolución en la Universidad"
- 12 **La CTEUB declara cuarto intermedio en las movilizaciones**
LA MOVILIZACIÓN DEL MAGISTERIO TRUNCADA POR LA BUROCRACIA SINDICAL Y POR LA FALTA DE INCORPORACIÓN DE LAS AMPLIAS CAPAS DEL MAGISTERIO



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2787

02 / 05 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

MASAS

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

LA INCAPACIDAD BURGUESA SE TRADUCE EN INEFICIENCIA, IMPOSTURA, CORRUPCIÓN Y ENTREGUISMO DE SUS GOBIERNOS

Las masas ya han vivido las experiencias del fracaso del nacionalismo, del neoliberalismo y ahora del masismo.

Políticamente agotado, el M.A.S. agoniza enfrascado en la lucha a muerte y sin principios entre las dos fracciones movidas únicamente por su angurria de poder.

Para acabar con el atraso, la miseria, la opresión imperialista que nos agobian, corresponde retomar las banderas de lucha por la revolución social que derroque a la incapaz burguesía e instaure el gobierno obrero-campesino y de todos los oprimidos.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

¡HAY PLATA! LA TIENEN LOS DUEÑOS DE LOS CAMPOS, LAS MULTINACIONALES MINERAS Y PETROLERAS, LOS BANCOS, EL IMPERIALISMO

En el marco de un histórico golpe contra la educación pública, que pone en riesgo la continuidad del ciclo lectivo en todos los niveles, la movilización de obreros y estudiantes es la respuesta indicada. Las masas vienen mostrando la predisposición a la lucha, en particular, en las universidades se han dado masivas concentraciones, clases públicas, jornadas de difusión, ruidazos. Este es el contexto que ha empujado, no solamente a los sindicatos docentes, sino también a las centrales sindicales a convocar a esta imponente movilización.

No hay ninguna duda de la necesidad presupuestaria, pero ésta debe llevarnos a discutir el rumbo de la economía. Los sectores más concentrados siguen ganando, siguen llevándosela en pala, mientras el gobierno afirma que las cuentas no cierran. Ha decidido abiertamente atacar a toda la nación, dismantelar la industria, hundir a todos los pequeños productores para garantizar el pago de la deuda externa y el derecho de la gran burguesía a continuar con el saqueo del país. ¡Decimos con claridad que hay plata! La tienen las multinacionales, las mineras, los terratenientes, etc. Hay que desconocer la deuda externa, tomar toda esa renta y utilizarla en beneficio de los oprimidos.

La lucha por educación pública es con el conjunto de los trabajadores. Solo con un plan de lucha, en las calles y en unidad lograremos parar este ataque. Las Centrales Sindicales tanto la CTA, como la CGT, los sindicatos docentes nacionales y provinciales deben dejar de darle tiempo al gobierno. Hoy más que nunca es fundamental la continuidad de un plan de lucha nacional en defensa de la ciencia y la educación pública, contra el hambre y la desocupación.

EN LAS UNIVERSIDADES PODER ESTUDIANTIL PARA DEFENDER LA UNIVERSIDAD PÚBLICA, GRATUITA Y CIENTÍFICA

ANTE EL AHOGO PRESUPUESTARIO Y LAS TENDENCIAS A LA PRIVATIZACIÓN: SISTEMA ÚNICO DE EDUCACIÓN ESTATAL Y FINANCIAMIENTO ÚNICO ESTATAL

Nos encontramos ante un dismantelamiento del sistema público de educación. La experiencia ya ha demostrado el resultado de esta política, hemos visto durante años crecer el sistema privado de educación y este ataque profundizará esta tendencia. El crecimiento del sistema privado educativo es una pérdida total de soberanía, es dejar la educación en manos de la iglesia, de agentes del imperialismo, de los intereses de algunos privados. A este dismantelamiento contraponemos la lucha por un sistema único de educación estatal, público y gratuito.

En particular en las universidades, el ahogo presupuestario se puede convertir en la búsqueda de fondos propios de privados. Lo que representa una total pérdida de autonomía de la universidad y su subordinación a los intereses de la gran burguesía. Defendemos la autonomía universitaria exigiendo que el financiamiento de las universidades sea 100% estatal.

¿CUÁL ES LA EDUCACIÓN Y LA CIENCIA POR LA QUE LUCHAMOS?

Este ataque no es motivo para omitir esta pregunta. ¿Realmente la sociedad se beneficia de la ciencia y la educación? ¿Para que necesitamos las universidades? La escuela y la universidad son terreno de la lucha de clases, está en permanente discusión a quién van a beneficiar. En las universidades, la pelea por la autonomía universitaria es el terreno para disputarle a la burguesía al servicio de qué clase poner el conocimiento. El claustro docente juega un rol conservador en este sentido, su perspectiva es defender la ciencia que tenemos así como está, dar continuidad a sus líneas de investigación, hoy impuestas por las revistas editadas por los países imperialistas o en la perspectiva de armar pequeñas empresas. La potencia para cuestionar todo esto, está en los estudiantes, en el sector más dinámico de la universidad.

Llamamos a los estudiantes a ponerse a la cabeza de esta lucha, no sólo peleando contra el ahogo presupuestario, sino cuestionando el rumbo de la universidad para ponerla al servicio de los problemas del conjunto de los oprimidos, de la defensa de la soberanía y del desarrollo del país.

- Financiamiento único estatal: El Estado debe garantizar el 100% de lo que necesita la universidad para funcionar.
- Fin de la educación privada en todos sus niveles, toda la educación tiene que ser estatal.
- Concursos periódicos de todos los cargos docentes con criterios definidos por los estudiantes.
- Libertad de cátedra y cátedra paralela: defensa del derecho a la libre expresión de los docentes y el derecho de los estudiantes a acceder a diversos puntos de vista
- Defensa de la autonomía universitaria.
- Poder estudiantil para poner la universidad al servicio de la revolución proletaria.

ANTE EL AHOGO PRESUPUESTARIO Y LAS TENDENCIAS A LA PRIVATIZACIÓN:

SISTEMA ÚNICO DE EDUCACIÓN ESTATAL Y FINANCIAMIENTO ÚNICO ESTATAL



LA INCAPACIDAD, LA CORRUPCIÓN DE LOS GOBIERNOS BURGUESES SON EXPRESIÓN DE LA INCAPACIDAD DE LA CLASE BURGUESA

La esperanza en el litio se esfuma.

Bolivia, país capitalista atrasado, no conoció ni podrá conocer ya, una burguesía nacional revolucionaria, capaz de transformar el país desarrollando integralmente su economía, superando los modos precapitalistas de producción imperantes en la mayoría de la estructura económica nacional.

La burguesía nativa no tiene capacidad alguna de emprender por sí grandes proyectos de desarrollo industrial para la explotación de nuestras riquezas naturales y menos para su industrialización.

En su incapacidad, la única forma de desarrollo que concibe es la entrega de la explotación de materias primas a empresas transnacionales, repitiendo hasta el cansancio la cantaleta de la necesidad de desarrollar políticas atractivas para capital imperialista. Entregar el país a la voracidad imperialista, para medrar a su sombra y vivir de las miserables rentas que su entreguismo pueda conseguir. Es una clase esencialmente antinacional y vende-patria.

Las corrientes nacionalistas burguesas, como el MNR en sus inicios o, ahora, algún discurso estatista del masismo impostor más que por convicción por presión de las masas, han intentado emprendimientos estatales de desarrollo que invariablemente han llevado al fracaso para finalmente ser abandonados, no sin antes haber enriquecido a los gobernantes de turno corruptos hasta los tuétanos, para volver a la política de entrega a la inversión extranjera.

El gobierno mirista de Paz Zamora y el neoliberal de Sánchez de Lozada se encargaron de entregar las importantes reservas de gas descubiertas, a las transnacionales petroleras para su masiva exportación al Brasil y la Argentina; ni les pasó por la mente el utilizarlas como base energética para el desarrollo industrial del país; luego los masistas impostores montaron la farsa de la falsa nacionalización; las transnacionales

continuaron teniendo el control de la explotación y la exportación del gas hasta prácticamente agotarlo sin haber invertido, como supuestamente estaban obligadas a hacer, en la prospección de nuevas reservas.

La incapacidad del Estado arranca de su contenido de clase; es el Estado de la burguesía vende-patria.

¿Con qué reemplazar el agujero económico que dejó para el Estado el fin de las exportaciones al Brasil y Argentina? ¡Con el Litio!, dijeron. Resulta que, a la fecha, el Gobierno da cuenta que la Planta Industrial de Carbonato de Litio inaugurada con bombos y platillos por el presidente Arce Catacora en el Salar de Uyuni en diciembre pasado, NO FUNCIONA, es otro elefante blanco en el que se han despilfarrado 800 millones de Dólares. La planta de amoniaco y urea caprichosamente instalada en Bulo Bulo apenas opera al 10% de su capacidad, alimentada con gas que pronto se acabará, lo mismo que la Planta Siderúrgica del Mutún en construcción, etc.

Ahora ha estallado la guerra de acusaciones mutuas entre evistas y arcistas culpándose unos a otros por el fracaso. El Gobierno denuncia a la gestión de Evo Morales por negociado en la construcción de las piscinas evaporíticas y los evistas retrucan acusando a la administración de Arce por haberlas dejado que se deterioren por abandono. Los contratos con dos empresas chinas y una rusa para la instalación de plantas piloto para la extracción directa del litio (EDL) tampoco dan señales de vida.

Chile y la Argentina ya nos llevan una enorme ventaja en la producción y comercialización de carbonato de litio, aunque lo correcto es señalar que son las transnacionales que operan en esos países las que nos llevan la delantera. La burguesía chilena como la argentina, esta última ahora con el loco ultraliberal, Milei, a la cabeza, son igualmente vende-patrias, sirvientas del imperialismo.

JUAN CARLOS MONTENEGRO: ¿HONESTO Y CONSECUENTE POR SU PASADO TROTSKISTA?

En los últimos días, la muerte de Juan Carlos Montenegro, personaje que llegó a dirigir la empresa estatal del litio, ha provocado mucha polémica; algunos han querido mezclar este fatal incidente con la terminal lucha intestina del MAS al surgir acusaciones contra el gobierno de Arce señalando que se trataría de un asesinato político con carta póstuma falsa de por medio, porque este personaje estaba identificado con la fracción de Evo Morales; otros sostienen la versión del suicidio porque -dicen- que se sentía asediado por una tramoya judicial -acusado de corrupción- y, finalmente, el gobierno -apoyado en un estudio del médico forense- descarta el suicidio y dicho que la muerte se produjo debido a un infarto cardiaco.

Algunos personajes como Jimmy Iturri y Audalia Zurita, que compartieron con Montenegro una lejana militancia en el Partido Obrero Revolucionario, tratan de ensalzar su figura señalando que, por su pasado trotskista, fue un personaje honesto, consecuente e ineludible. Lo ya indignante es que un tráfugo canalla como Jimmy Iturri que se convirtió en mercenario del MAS y que trepó hasta las alturas de un gran empresario de la comunicación, aluda al trotskismo como forjador de “hombres honestos y consecuentes”. Este canalla en su homenaje ha dicho que Montenegro fue de los que llegaron al convencimiento de que sus ideales se materializarían en el proceso de cambio masista.

Montenegro pertenece a esa camada de jóvenes universitarios ganados por la influencia del gran ascenso revolucionario que culminó en la Asamblea Popular de 1971, donde todas las acciones de las masas estaban impregnadas del programa trotskista. Según testimonios de camaradas de la época, era un buen militante y muy dedicado a los trabajos partidistas; durante la época de la represión gorila que obligó a la militancia a sumergirse a la vida clandestina. Pero, como muchos de ellos, no pudo lograr una sólida formación política que le permitiera mantenerse firme en el campo revolucionario durante la etapa de retroceso político del movimiento obrero con la inviable democracia burguesa, que es otra forma de dictadura burguesa que soportamos los explotados.

Como muchos de sus compañeros, buscó los caminos para alejarse de la peligrosa vida conspirativa contra el orden social burgués para recorrer otros rumbos orientados a satisfacer sus necesidades y objetivos personales, él y muchos de sus compañeros se convirtieron en exitosos profesionales. Unos manteniendo una simpatía oculta al partido que los formó políticamente; otros, los más canallas, se convirtieron en renegados, enemigos abiertos del POR y de frente alquilaron sus servicios al llamado neoliberalismo.

Cuando irrumpió el MAS con su fraseología populachera e indigenista, aquellos que aún seguían ostentado el rótulo de “izquierdistas”, entre ellos Montenegro, se sumaron a la corriente de moda para terminar siendo parte del ejército de profesionales y técnicos del gobierno del MAS. Se trata de la dramática historia de la clase media intelectualizada que no logra superar las limitaciones de su clase de origen; de esa capa que por su limitada formación política no ha logrado comprender las leyes del desarrollo de la historia y que termina atrapada irremediabilmente por el capitalismo putrefacto.

El POR, durante la larga época de retroceso político del proletariado boliviano, se ha visto obligado a mantener en alto el programa revolucionario desde las organizaciones radicalizadas de la clase media; primero desde la universidad y, después, desde el movimiento sindical del magisterio urbano, manteniendo las banderas de la revolución bien plantadas actuando como referencia obligada en el escenario político nacional, mientras la “izquierda” oportunista (el estalinismo y todas sus astillas) ha alquilado sus servicios al neoliberalismo y a la política proburguesa del MAS, causa de su agotamiento definitivo.

En este proceso, es natural que en el trotskismo en el camino haya tenido la necesidad de depurar en su organización a todos los elementos que no han podido madurar como para enfrentar la monumental lucha de clases en este país.

EVO DERROTADO Y UN “MOVIMIENTO AL SOCIALISMO” EN SU ÚLTIMO ALIENTO

Es un hecho que no habrá congreso de unidad, las diferencias internas por la desmedida ambición por el control del poder estatal, es irreconciliable. El Tribunal Supremo Electoral no reconoce la legalidad de los dos congresos, por lo que tendrá que proscribir la sigla del MAS en la papeleta electoral de los comicios presidenciales del 2025.

Cada bando avanza por su lado, haciendo sus congresos por separado. “Renovadores” el 3 de mayo en la Ciudad de El Alto y “radicales” el 10 de julio en Villa Tunari. Los primeros llenarán el Estadio de El Alto pero ya no con una asistencia consciente y voluntaria, sino por cientos de miles de funcionarios públicos y una masiva camada de dirigentes sociales traídos de todo el país en busca de acomodarse en el nuevo parlamento y aparato ejecutivo. Por el otro lado, los evistas contra las cuerdas y en desbande, teniendo en el cuello un nudo corredizo que es apretado por el poder judicial y ejecutivo con episodios trágicos.

Este proceso de descomposición política es reconocido por los mismos masistas (Richter, Moldis, Boverin, etc.) quienes sostienen que el fin del MAS evista daría paso a la segunda etapa del “proceso de cambio” a la cabeza de Luis Arce Catacora. Está anunciado que este “nuevo” MAS, llámese lo que se llame, no es más que otra versión de lo mismo (antes con un discurso indigenista y ahora con un nuevo discurso de “poder popular”) que nacerá muerto y recorrerá, en contados años, el mismo proceso de decadencia y muerte.

Lo que no quieren admitir estos masistas, unos en retirada y otros mutándose para seguirse manteniéndose en el aparato estatal, es que el ciclo político del MAS se ha cerrado, políticamente ha muerto y con ello sus líderes. La ilusión que cundió en el grueso de las masas en el 2006 de que un primer presidente indio a la cabeza del Estado resolvería la situación de atraso político precapitalista de Bolivia y la histórica opresión de las naciones originarias, se ha visto frustrada. Hoy en día los explotados bolivianos ya no creen ni confían en los impostores.

Todo lo contrario, los gobiernos masistas no sólo que han profundizado la presencia de las transnacionales en la minería, hidrocarburos y agroindustria, sino que también han entregado el oro a las cooperativas asociadas con grandes capitales, profundizado nuestra condición de semicolonias del imperialismo norteamericano, europeo, capitales rusos y capital financiero chino. Continúa campeando la pobreza, desocupación e informalidad laboral, con una total ausencia del servicio de salud y educación para las grandes mayorías.

En síntesis, no ha habido cambio para las mayorías, solamente para los bolsillos de pandillas de evistas y dirigenciales del sindicalismo. Es un hecho que día que pasa, se acerca la hora en el que movimiento obrero y demás nación oprimida, se liberará de la nefasta influencia perniciosa del masismo falsamente socialista y profundamente burgués y procapitalista.

El gobierno decidido a controlar todas las organizaciones sociales del país

METE LAS NARICES PARA MANIPULAR LAS ELECCIONES DE LOS GOBIERNOS ESTUDIANTILES

El Ministerio de Educación, a través de las direcciones departamentales, ha lanzado la convocatoria para elegir a los gobiernos estudiantiles de la gestión 2024; argumenta que se pretende incorporar al movimiento estudiantil, desde la educación primaria, “...al ejercicio de las prácticas democráticas, de la defensa de los derechos humanos, de los derechos de la libre expresión, del derecho a una educación libre de toda forma de violencia, de convivencia pacífica y armónica entre los integrantes de la comunidad educativa...” De la misma forma y de manera paralela emite la convocatoria para elegir a la “defensora o defensor estudiantil 2024”.

De lejos se puede percibir la pretensión del gobierno, no sólo de meter las manos en una práctica que ya los estudiantes de secundaria, de las escuelas de formación de maestros y de los institutos de formación de técnicos superiores ejercían de manera autónoma sin injerencia de los propios maestros, sino de manipular burocráticamente estas prácticas desde las direcciones departamentales y de introducir sigilosamente en la mente de los alumnos ideas reaccionarias orientadas a negar la lucha de clases en la sociedad capitalista.

Lo más grave es que también se pretende instrumentalizar a los alumnos contra sus propios maestros con la idea de los defensores estudiantiles; busca utilizar a los estudiantes para justificar una cacería de brujas contra todos aquellos maestros rebeldes que no se someten a las arbitrariedades de los gobiernos de turno y a los dirigentes que tienen el valor de ejercitar la independencia política de sus organizaciones sindicales. Se trata de una actitud inmoral, desde todo punto de vista, para someter a los gobiernos estudiantiles a su despótica voluntad y convertirlos en agentes represivos contra el magisterio. En Cochabamba, cuando aún estaba vigente al Federación dirigida por URMA, se denunció varios abusos del oficialismo en sentido de obligar a los alumnos de los institutos superiores a participar, de manera obligatoria, en las concentraciones proselitistas del MAS.

El magisterio organizado, desde las bases en aquellas federaciones controlados por los amarillos oficialistas, deben hacer causa común con los estudiantes de todos los niveles y modalidades para garantizar la independencia política de los gobiernos estudiantiles y establecer pactos con ellos y con los padres de familia para defender la educación fiscal y gratuita. Hay que extirpar de cuajo cualquier pretensión fascistoide de manipular a los gobiernos estudiantiles.

SOBRE LA NECESARIA LUCHA CONTRA LA BUROCRACIA SINDICAL

Los sindicatos en general y, por tanto, las centrales por ramas de producción y nacionales, son organizaciones de masas, propias de la clase obrera, aparecen en nuestra época, de la misma manera que el partido revolucionario y los órganos de poder. En esta medida su existencia constituye importantísima conquista y el marco adecuado para la lucha en defensa de los intereses fundamentales de los explotados y la actividad revolucionaria encaminada a ganar a las masas para las posiciones antiburguesas.

Estas organizaciones son patrimonio de la clase, de las masas y no propiedad de las camarillas de dirigentes ocasionales. Tales los fundamentos que obligan a defender intransigentemente la integridad de las centrales, como la COB, por ejemplo, y de los sindicatos en general. Esta defensa comprende el rechazo de las arremetidas de la reacción, [que en varios momentos de nuestra historia], no trepida en lanzar a sus bandas fascistas buscando destruir físicamente a las propias organizaciones y a sus dirigentes; la respuesta en este caso no puede ser otra que la constitución de piquetes de autodefensa, que es una forma de defender físicamente a la misma clase; al mismo tiempo hay que defender a las organizaciones de los intentos que se hacen para convertirlas en feudos de las camarillas burocratizadas, lo que puede lograrse luchando por el retorno a la vigencia irrestricta de las normas de la democracia sindical; en fin, hay que preservar el capital de los principios y tradiciones revolucionarios, que es una forma de evitar que los sindicatos acaben como agencias de la política burguesa o imperialista.

Una defensa bien entendida de los sindicatos y de sus organizaciones centralizadas supone una incansable lucha en favor de una efectiva democracia, vale decir, del respeto irrestricto a la voluntad de las bases, una sistemática batalla contra el constante peligro de la burocratización. Los dirigentes que creen que los sindicatos son sus haciendas privadas y que nadie más puede aspirar a las direcciones, se esmeran en hacer creer que toda la campaña contra ellos es ya una campaña antisindical. Esos malos dirigentes no defienden a la organización obrera, defienden sus privilegios.

Precisamos sindicatos que desarrollen una política revolucionaria, esto porque nuestro objetivo fundamental es la liberación del proletariado. ...

La Central Obrera Boliviana ha nacido, siguiendo el camino señalado por la CON y por la “Tesis de Pulacayo”, dentro de la perspectiva de la política revolucionaria y debe mantenerse en ella, porque está llamada a ser el gran instrumento de la revolución proletaria. Constituye un deber elemental el luchar sin tregua para sacar a flote esa característica, para evitar que sea prostituida, para que no sea agencia de la política burguesa, esto debido a la presencia de la burocracia sindical.

No pocos sectores que se reclaman de las posiciones obreras e izquierdistas son cómplices de los avances que ha logrado la burocracia en la COB, en las confederaciones, federaciones y hasta en algunos sindicatos de base. Guardan un criminal silencio ante los excesos que cometen algunos “líderes”, disimulan las ideas reaccionarias que difunden, todo a cambio de alguna pitanza, de un cargo en las direcciones, de viajes, de la tolerancia que precisan para sus propios pecados. Estamos seguros que esta inconducta perjudica seriamente al movimiento obrero y favorece a la burguesía, a la patronal y a su Estado, es por esto que la ponemos al desnudo en toda oportunidad que sea posible. ...

La lucha revolucionaria es inseparable de la lucha contra la burocracia y en defensa de los principios de la independencia política de la clase y de la preservación de los fundamentos de la finalidad estrategia del proletariado.

Una de las tradiciones en la larga lucha librada por el Partido Obrero Revolucionario es, precisamente, la intransigencia que ha demostrado en los combates contra la burocracia sindical, cuya existencia es incompatible con una línea política revolucionaria.

En la actualidad la denuncia y guerra sistemática contra la burocratización se ha convertido en una necesidad histórica, porque esta lacra ha pasado a ser uno de los mayores obstáculos con el que chocan las masas en su movilización hacia la conquista del poder. ...

(Extractos de: “La Burocracia Sindical”, G. Lora, 1984)

Red de Noticias Obreras (RENNO)

Lo que la prensa burguesa oculta

TRABAJADORES DE DISTRITO MINERO AMAYAPAMPA EXIGEN QUE EMPRESA CHINA TRASNACIONAL SEA EXPULSADA PARA QUE SEAN ELLOS LOS ADMINISTRADORES DIRECTOS DE LA MINA

RENNO La Paz, 23 abril 2024.- Hoy llegaron a la ciudad de La Paz los trabajadores mineros de empresa Amayapampa ubicada en Norte Potosí, municipio de Chayanta, provincia Bustillo, quienes exigen de forma inmediata ser atendidos por la primera autoridad (presidente Luis Arce Catacora) para explicar las condiciones laborales y de desprotección en las que se encuentran y sean los propios trabajadores que, a través de un proceso de reversión, puedan administrar o ser “actores mineros” de la empresa. Recordemos que la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) y la empresa china Phoenixminig S.A. suscribieron un acuerdo el 29 de octubre de 2021 por un contrato de producción minera de 15 años, compromiso que definía una inversión de US\$ 200 millones, que debía ser ejecutada en

dos fases: en la primera, la inversión será de US\$ 40,8 millones; en la segunda, US\$ 111,1 millones y US\$ 48 millones para gastos imprevistos. El objetivo de la empresa era desarrollar “un trabajo operativo de alta gama, en la que se explotará a razón de 86.000 onzas troy de oro por año, nivel que le permitirá generar ingresos para el Estado boliviano de US\$ 157 millones” según la página de la Fundación Andrés Bello. Sin embargo, el secretario de Relaciones del sindicato, Juan Copa, expresando el sentir de los trabajadores mineros, explicó que se encuentran trabajando sin que exista el mínimo cumplimiento de los acuerdos y en condiciones realmente lamentables, por lo que se vieron obligados a llegar hasta la sede de gobierno.

VICTORIA DE LOS TRABAJADORES DE “SENDTEX”

Sucre, 25 de abril de 2024(RENNO).- En un giro judicial sin precedentes, los trabajadores de la empresa SENDTEX han obtenido una sentencia constitucional favorable. La Sentencia 0784/2023 representa el triunfo de la acción directa frente a las prácticas abusivas del consorcio jurídico SSLEGALES. Después de nueve días de movilización intensiva y enfrentando medidas extremas como la intervención de cuentas y el intento de remate de propiedades, los trabajadores no se rindieron ante las demandas exorbitantes de honorarios profesionales que ascendían a más de 6 millones

de bolivianos. A pesar de las decisiones judiciales adversas, la perseverancia y la unidad llevaron al Tribunal Constitucional a anular los fallos previos y emitir una nueva resolución que respalda los reclamos legítimos de los trabajadores. Este fallo no sólo es una victoria contra el abuso de poder, sino también una demostración de que la movilización colectiva es el medio más efectivo para defender los derechos. Los trabajadores de SENDTEX han mostrado que, incluso ante grandes adversidades y manipulaciones legales, es posible cambiar las reglas del juego a favor de la justicia.

TERRENO E INMUEBLE DE LARA BISCH SON REMATADOS AL BANCO, TRABAJADORES EXIGEN QUE SE LES PAGUE LOS BENEFICIOS SOCIALES

La Paz, RENNO, 25 de abril del 2024.- Nos encontramos en el Edificio Anexo B del Tribunal Departamental de Justicia de La Paz, dónde el grupo de trabajadores de Lara Bisch que exige el pago de beneficios sociales, otro grupo exige la reincorporación, se hizo presente en el segundo llamado de remate que hizo el tribunal de justicia de manera pública, en esta

estuvieron presentes los representantes de la empresa Lara Bisch, representantes del Banco Bisa y los trabajadores. En el remate, las propiedades de los terrenos y el bien inmueble de la planta de Pura Pura pasaron al Banco Bisa, mientras los trabajadores exigían el pago de sus beneficios sociales de manera prioritaria.

LOS DIRIGENTES, AL IGUAL QUE HUARACHI, CREEN HABER ACABADO CON TODA POSIBILIDAD DE FUTURAS MOVILIZACIONES

Se equivocan, el telón de fondo de todo el malestar social reinante en todas partes es la crisis económica. Los que sentimos hambre que cada día se profundiza más, sacaremos fuerzas para retomar nuevamente las futuras luchas, pero esta vez, junto a todos los demás sectores. Están pendientes los problemas de la jubilación obligatoria, del incremento real de sueldos y salarios porque el 3% de Huarachi no significa nada, la Caja Nacional de Salud, un incremento real a los presupuestos de la educación y de la salud, etc.

En el marco de las futuras luchas, volveremos a replantear todos los puntos que actualmente nos ha negado el gobierno.

Esa plataforma de reivindicaciones sectoriales no ha sido sepultada; estará vigente hasta que logremos arrancarle a este gobierno incapaz con nuestras acciones unitarias.

(De URMA extra de Cochabamba)

TRABAJADORES DE “LA FRANCESA” PROTESTAN EN LAS PUERTAS DE LA EMPRESA, MIENTRAS SE CUMPLE UN MES DE PARO DE BRAZOS CAÍDOS.

La Paz, RENNO, 20 de abril del 2024.- El día de ayer los trabajadores de La Francesa se hicieron presentes en las puertas de la empresa para exigir el pago de los, ya 9 meses, de salarios, ya que se cumplió el mes del paro de brazos caídos. El 19 de marzo empezó el paro de brazos caídos de los trabajadores de La Francesa, en la que reclamaban el pago de 8 meses adeudados, el

TRABAJADORES DEL CEMENTERIO GENERAL DE COCHABAMBA SE DECLARAN EN HUELGA Y PARO INDEFINIDO EXIGIENDO LA DESTITUCIÓN DE LA ADMINISTRADORA GENERAL

Cochabamba, 24/04/2024(RENNO).- Los trabajadores del Cementerio General de Cochabamba han iniciado una huelga, paro indefinido y tapiado exigiendo la destitución de la administradora Lilian Scott. La decisión responde a denuncias de discriminación, abuso, acoso laboral y corrupción. Los trabajadores que asumieron la medida del tapiado señalan que la situación es insoportable y que mantendrán las medidas hasta que Lilian Scott sea destituida y el alcalde Manfred Reyes Villa dejé de socapar a esta administradora abusiva.

TRABAJADORES DE LA EMPRESA “HILSEND” SE CRUCIFICAN EN SEÑAL DE PROTESTA EXIGIENDO JUSTICIA

Sucre, 22 de abril de 2024(RENNO).- Trabajadores de la empresa Hilsend, víctimas de una estafa por parte de su ex abogado, demandan que el Tribunal Constitucional falle a su favor. Argumentan que un fallo contrario beneficiaría al abogado permitiéndole cobrar honorarios desmesurados. Se cumple el séptimo día de vigilia frente a las puertas del Tribunal Constitucional, donde los trabajadores pernoctan y comparten alimentos de una olla común. Han declarado que no se retirarán hasta obtener una resolución que les favorezca.

pago de la Caja Nacional de Salud, el pago a la Gestora, quinquenios, bonos de producción y lactancia, etc., además de sufrir acoso laboral, ya que acusaban a las compañeras mayores de ser una carga. Este paro de brazos caídos continuará mientras la empresa no les pague por todos los meses trabajados.

RICO IOL: La falta de soya no debe ser usada como pretexto para no dar primas o amenazar con quitar beneficios.

En estos días los medios televisivos han informado que producto de la sequía en la Chiquitanía se han reducido la cosecha de grano de soya.

Esta situación no debe ser utilizada por los grandes empresarios agroindustriales para no pagar primas, y mucho menos para pretender reducir otros beneficios sociales. Esto en razón a que las primas se calculan sobre el total de las ganancias de la empresa de forma anual. La gestión 2023 inicio en marzo del 2023 y

concluye a marzo del 2024. Por lo que no debería afectar de manera considerable.

Además de que las grandes empresas soyeras obtienen decenas de millones de bolivianos de ganancias anuales. Solo para dar dos ejemplos Rico Iol obtuvo 53 de millones de bolivianos de ganancias la gestión 2022 y ALICORP (SAO-FINO) obtuvo 252 millones.

CATEGORIZACIÓN: UNA RESPUESTA A LOS BAJOS SALARIOS

Ante la subida de los precios de la canasta familiar y los miserables aumentos salariales, varios sindicatos han retomado la discusión en torno a la categorización. Al respecto la Decreto Supremo 19464 artículo 2 define la categorización como uno de los componentes salariales y a la “categoría como un nivel de sueldo o salario dentro de una determinada escala salarial que jerarquiza la

experiencia, responsabilidad y calificación del trabajador”. Esto implica que si me suben de categoría o de oficio deben igual mejorar mi salario.

La base legal de la categorización se encuentra señalada en el Artículo 52 de la Ley General del Trabajo, y el Decreto Supremo 19464, el Decreto 19518. Por lo que los trabajadores tienen todo el derecho a exigir.

Importancia de asistir a las asambleas sindicales

Trabajadores de distintos sindicatos se quejan de la poca asistencia de las bases a las asambleas, esperan además que a todas asistan el 80% de los afiliados o por lo menos la mitad. Debe anotarse que solo en momentos de lucha o paros laborales las bases asisten de manera masiva a las mismas. El resto del tiempo asiste alrededor de un 20% a las mismas.

Sin embargo, siempre se debe buscar la mayor asistencia posible porque las mismas permiten a los trabajadores plantear los problemas que hay en la

fábrica, los derechos vulnerados y la forma de darle solución. No asistir a las mismas da lugar a que el sindicato se debilite, pero además a que en algunos casos, los dirigentes vendidos a la empresa aprueben cosas contrarias a los trabajadores.

Es muy importante asistir para buscar cómo hacer respetar nuestros derechos laborales ante la empresa y ante el gobierno. Decidir por ejemplo qué medidas tomar para exigir al gobierno un mayor aumento salarial.

Notas desde el sector de la Construcción:

EN CHINA STATE PATRONAL RETIRA PROCESOS PENALES CONTRA LOS TRABAJADORES QUE REALIZARON PARO LABORAL

Luego del anuncio de un nuevo paro laboral a realizarse por los trabajadores de China State en caso de que la empresa no desista (retire) la demanda penal contra los trabajadores por realizar paro laboral, la empresa decidió retirar el mismo.

Esto muestra que la mejor manera de frenar los procesos penales es logrando mantener la unidad de los trabajadores y recurriendo a la acción directa para frenar las medidas represivas por parte de la patronal.

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 1010****2 de mayo 2024**

El 25 de marzo de 1970, la asamblea estudiantil de la Facultad de Derecho de la UMSA dio inicio a la Revolución Universitaria que en el mes de abril se generalizó a todas las facultades y el Poder Estudiantil se impuso conformándose el Comité Central Revolucionario que tomó el control de la universidad.

Reproducimos, a continuación, el artículo publicado en Masas No.369 del 3 de abril de 1970

“Revolución en la Universidad”

Un largo proceso de descomposición en todos los niveles universitarios se polariza en la Facultad de Derecho, que por su naturaleza resulta vulnerable a la influencia de las corrientes políticas, particularmente las de izquierda.

La vida de UMSA parece dominada por el afán prorroguista del actual rector, que está amoviendo todos los resortes para lograr su reelección. La tan publicitada Conferencia Obrera-Universitaria fue utilizada como plataforma por el "magnífico" Terrazas. Dentro del mismo programa se produjo el sorprendente golpe de estado contra el Decano de la Facultad de Derecho, conocido por todos como izquierdista. La reunión del Consejo Directivo que consumó el atentado ha sido tachado de arbitrario e ilegal.

Las cosas no pararon ahí, una profunda movilización de estudiantes transformó el golpe rosquero en el comienzo de la revolución universitaria. No sólo fueron desconocidas todos los profesores (incluido el decano), sino el mismo Centro de Estudiantes (convertido en guarida de una fracción movimientista).

“El Comité Revolucionario ha emitido el siguiente pronunciamiento:

- Primero: Declarar en vacancia todos los cargos docentes, ayudantías e institutos de la Facultad.
- Segundo: Intervenir el Centro de Estudiantes de Derecho, por su manifiesta negligencia e irresponsabilidad en la defensa de los derechos del estudiantado; igualmente intervenir la Decanatura y todas las oficinas administrativas de la Facultad:

- Tercero: Declarar interrumpidas las labores universitarias por espacio de 7 días, a partir del lunes 30 de marzo, hasta el 3 de abril, período en el cual el Comité Revolucionario estudiará y hará conocer sus conclusiones a los universitarios y al pueblo:
- Cuarto: El Comité Revolucionario asume el Gobierno completo de Facultad”.

“Los universitarios, sistemáticamente marginados del gobierno estudiantil hasta hoy, se encargaron de poner al descubierto los sucios objetivos de la maniobra contra el Decano: controlar el Consejo Directivo para incorporarlo a la maquinaria reelectoralista”.

“La bulliciosa asamblea de Derecho ha organizado un Comité Revolucionario, encargado de moralizar y transformar a esa Facultad, que pese a sus limitaciones y gracias a las circunstancias en las que se desarrollan los acontecimientos tiene la posibilidad de convertirse en la dirección de un movimiento que puede desempolvar todos los rincones de la UMSA, hasta hacer caer al aparato parasitario que controla los puestos claves. Esta tarea la cumplirá un granítico frente de las organizaciones revolucionarias que hasta hoy actuaron como simples observadores desde la periferia”.

“Si el alboroto concluye estrangulado por las mezquinas ambiciones de algunas camarillas, si todo se reduce a la disputa alrededor de personas y no se permite desentrañar la raíz de los problemas, el fracaso será seguro y una vez más se habrá engañado a los universitarios.”

La CTEUB declara cuarto intermedio en las movilizaciones

LA MOVILIZACIÓN DEL MAGISTERIO TRUNCADA POR LA BUROCRACIA SINDICAL Y POR LA FALTA DE INCORPORACIÓN DE LAS AMPLIAS CAPAS DEL MAGISTERIO

El magisterio urbano nacional se movilizó en la ciudad de La Paz, impulsado por el creciente malestar que reina entre las bases que son duramente golpeadas por la crisis económica y por una administración educativa prepotente. Los principales problemas que aguijonearon la movilización del magisterio fueron: El tema del incremento salarial, la jubilación forzosa y el problema del presupuesto educativo.

Este último tema engloba los problemas más sentidos del magisterio como son el bono de antigüedad (ascenso automático), la cantidad de ítems, las optimizaciones, la nivelación de educación Inicial, Alternativa y Especial, la categoría al mérito del sector administrativo y de servicio, etc., problemas que para resolverse necesitan mayor inversión de recursos por parte del Estado, en este sentido, las exigencias del magisterio chocan brutalmente con la política de austeridad del gobierno.

La tendencia revolucionaria del magisterio, era consciente de esto y sabía que para lograr arrancarle alguna conquista al gobierno se tenía que generalizar la movilización; logrando no solo poner en pie el magisterio, sino lograr ante todo la unidad con otros sectores de trabajadores. Los urmistas trabajaron en ese sentido, logrando importantes avances en La Paz y sobre todo en Sucre donde se realizó movilizaciones conjuntas con la COD, los médicos y los docentes universitarios; pero en el resto del país no ocurrió lo mismo pese a que algunas regionales lograron articular movilizaciones junto a los médicos.

La burocracia de la CTEUB trabajó para aislar la lucha del magisterio y para sectorializarla, muestra de ello es que no tuvo ningún acercamiento con los sectores movilizados para hacer pactos intersindicales e intentar unificar la movilización a nivel nacional y apresuró la firma de un acuerdo con el Ministerio de Educación luego de dos días de movilizaciones en La Paz; aceptando las migajas

que le lanzó el gobierno, 2000 ítems (sin carga horaria completa y que además deben ser repartidos entre urbanos y rurales), 10.000 horas que no cubren las necesidades del magisterio y la promesa de estudiar la nivelación de educación inicial. Por su parte el Gobierno logró impulsar su Congreso Educativo donde como siempre tendrá una mayoría fabricada para aprobar toda su política educativa.

También es preciso reconocer que la burocracia sindical de la CTEUB pudo realizar sus maniobras por la falta de presión de las bases, ya que en el desarrollo del conflicto fue evidente que solamente las capas de vanguardia del magisterio se movilaron, mientras que las capas más amplias de las bases permanecieron pasivas; aunque en una posición expectante y con simpatía hacia la movilización.

En el Magisterio también se constata que la burocracia sindical es un freno para la evolución de las masas y para la generalización de la lucha. El nefasto papel que cumplen los dirigentes de la COB convertida en herramienta del gobierno y los patronos contra los trabajadores, lo cumple también los dirigentes de la CTEUB; pero de una forma más solapada, buscando camuflarse con discursos radicales para confundir a las bases para no ser rebasados e intentando lavarse la cara con la movilización en perspectiva del Congreso Ordinario Nacional que se avecina. Pero las bases están lejos de tragarse el cuento de que el acuerdo con el ministerio fue un gran avance y continúan acumulando rabia contra el gobierno incapaz y sus sirvientes en las filas sindicales. Lo que corresponde ahora es continuar impulsando la unidad de los trabajadores y de los diferentes sectores de la población, porque la crisis continuará avanzando; destruyendo las condiciones de vida de las mayorías que se verán empujadas a las calles para defender sus derechos. En ese marco las banderas que deja sentadas la tendencia revolucionaria en el magisterio serán importantes referentes de organización y movilización.